
Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin    Schwerin, den 23.06.2021  
Ortsbeirat Friedrichsthal 
 
 
 

Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung am 16.06.2021 
__________________________________________________________________ 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  20:30 Uhr 
Ort:  Videokonferenz  
__________________________________________________________________ 
 
Teilnehmende 
 
Ortsbeirat – Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch SPD-Fraktion  
     Böhm, Jörg  entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
     Gerner, Sibylle entsandt durch Fraktion Unabh. Bürger 
     Rochow, Astrid entsandt durch CDU/FDP-Fraktion  
      
Ortsbeirat – stellv. Mitglieder:  Babinsky, Felix entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
     (ab ca. 20:00 Uhr) 
     Hienstorfer, Christa entsandt durch Fraktion B90/G 
     Schmahl, Uwe  entsandt durch Fraktion Unabh. Bürger 
 
Gäste:     Schmahl, Matthias im öffentlichen Teil 

 
__________________________________________________________________ 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Eröffnung, Formalien (Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit) 
 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 13. Sitzung vom 19.05.2021 
 

3. Stand der Initiative Erweiterung Spielplatz 
 

4. Standort Lärchenfest, Strom- und Wasserversorgung 
 
5. Mitteilungen der Verwaltung 
 
6. Sonstiges  
 
 

 TOP 1 
  

 Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung, stellt die 
Beschlussfähigkeit mit fünf von sechs stimmberechtigten Mitgliedern fest  
und beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um einen TOP „Nichtöffentlicher 
Teil – Einrichtung einer Internetseite des Ortsbeirates, Angebot der Firma Rochow, 
weiteres Verfahren“ 



 
 Die Tagesordnung wird mit der vorgeschlagenen Änderung bestätigt. 
  
  

TOP 2 
  
 Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Sitzung vom 19. Mai 2021 nicht beschlussfähig 

war und die gefassten Beschlüsse nochmals bestätigt werden müssen. Dies erfolge mit 
der Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 13. Sitzung vom 19.05.2021. 

 Die Sitzungsniederschrift der 13. Sitzung vom 19.05.2021 wird nach diese 
Verfahrenshinweis mit drei JA-Stimmen, bei zwei Enthaltungen bestätigt.  

 
 

 TOP 3 
  
 Herr Bemmann und Frau Rochow informieren darüber, dass vier Elternteile eine Whats-

App-Gruppe gebildet und auch schon einen Flyer entworfen und veröffentlicht haben. Es 
habe auch schon ein Termin mit der Baufirma ABC Bau GmbH Schwerin stattgefunden 
und diese wird ein Angebot hergeben. Eine Schaukel und eine Rutsche werden als 
Erweiterung von den Eltern gewünscht. 

 Mögliche Arbeiten erfolgen ausschließlich in Abstimmung mit der SDS. Erforderlich seien 
dafür mind. 10 TEUR. Es liegen bereits Spendenzusagen in Höhe von 5.700 Euro vor. Ziel 
sei es, bis September mind. 10 TEUR einzuwerben. Am Ende der Spendenaktion 
entscheidet der Ortsbeirat über die Höhe seiner Beteiligung. 

 
 

 TOP 4 
  

Das Lärchenfest muss in diesem Jahr noch einmal entfallen. Für 2022 wird vorgeschlagen, 
probeweise die Fläche am Spielplatz West/Bolzplatz West zu nutzen. Ein Baustrom- und 
Wasseranschluss könnte kurzzeitig hergestellt werden. Die Unkosten betragen ca. 200 
Euro1. Herr Böhm bittet um die Vorlage eines Lageplanes für die üblichen Festangebote. 
Erprobt werden sollte die Durchführung am vorgeschlagenen Ort. 
Das Osterfeuer würde aber nach Vorstellung des Ortsbeirates am Waldsportplatz 
verbleiben.    

 
 
 TOP 5 und TOP 6 
  

1. Zum Umbau des Jagdschlosses gibt es keine aktuellen Information, außer die, dass 
 zurzeit weder eine Bauanzeige, noch eine Baubeginn-Anzeige vor. 
 
2. Die Fußgänger- und Wanderbrücke im Wald zur Querung der Bahnstrecke wird wegen 
 Baufälligkeit abgerissen (siehe eMail des Vorsitzenden vom 25.05.21). Offen ist, ob und 
 wann es einen Ersatzbau geben wird.  
 
 Der Ortsbeirat stellt diesbezüglich eine  Anfrage an die Verwaltung und bittet um 

einen Ersatzbau und dessen Aufnahme in die Planungen der Stadt, sowie um Prüfung 
der Verwertung des Brückenholzes zu Wanderbänken am Neumühler See. 

 

                                                 
1 Nach neuesten groben Schätzungen je nach Ausführung zwischen 500 EUR (provisorische Anschlüsse, jährlich) und 

5.000 EUR (Festanschlüsse), RB 



3. Der gemeinsame Antrag der Ortsbeiräte Warnitz und Friedrichsthal zur Beleuchtung 
des Asphaltweges nach Warnitz hat die Stadtvertretung erreicht und wurde mit 
Änderungen von Unabhängigen und B90/G am 14.06. in die Ausschüsse überwiesen. 
Die Maßnahme wird mit 100 TEUR veranschlagt. Aus dem Ortsbeirat kommt der 
Vorschlag, den Einsatz von Bewegungsmeldern zu prüfen. 

 

4. Zur Bebauung gegenüber dem Seniorenwohnen gibt es folgende Aussagen: Bei dem 
Investor/Betreiber handelt es sich um die Spechtgruppe mit Sitz in Bremen, die auch 
schon die Seniorenwohnanlage in der Neumühler Straße in Schwerin betreibt. 
(www.spechtgruppe.de). Herr Böhm informiert darüber, dass die Bauarbeiten auf der 
Fläche am Lützower Ring mit Rodungsarbeiten begonnen haben.  

 
5. Nach Hinweisen von Bürger/innen über eine mögliche Population des 

Eichenprozessspinners am Weg nach Warnitz wurde dieser Sachverhalt von der Stadt 
überprüft. Es konnte kein Befall festgestellt werden. Trotzdem wurden alle Eichen im 
Ortsteil untersucht und es konnte auch dabei kein Befall festgestellt werden. 

 
6. Am 9. Juni wurde die geplante Lärchenpflanzung Höhe Aldi-Markt durchgeführt. 

Sponsor war der Stadtpräsident, die Baumpflege übernimmt die Frauen-Union. 
 
7. Es sollte eine Anfrage zu den Busfahrzeiten zum Schuljahresbeginn 2021/2022  an 

den Nahverkehr gestellt werden, inwieweit die gestaffelten Unterrichtsbeginn-Zeiten 
bei der Taktung der Buslinien berücksichtigt werden. 

 
8. Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 18.8., ab 19 Uhr statt. Die Schaukästen 

werden durch den Vorsitzenden mit den nächsten Terminen der Sitzungen bestückt. 
 
Die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates wird geschlossen und nach Herstellung der 
Nichtöffentlichkeit der TOP 7 aufgerufen. 
 
 
Für das Protokoll: Jörg Böhm   Für die Sitzungsleitung: Rolf Bemmann 

http://www.spechtgruppe.de/

